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“我为企业‘对标找差创一流’献一计”活动启

动后，各单位积极策划、组织动员，干部职工围绕

“对标找差创一流”主题，谈认识、设想，提推进建

议。如何养成对标找差习惯、强化建功立业意识？如

何提升岗位对标的深度和广度、让“对标找差创一

流”落实落地创造更大价值？如何让“献一计活动”

更加有效？本报特开设“对标找差创一流”专栏，予

以充分展示。请看中国宝武干部职工的认识体会系

列之六【智慧服务产业篇】。
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聚力创新袁打造智慧服务产业野芯冶动力!
———“我为企业‘对标找差创一流’献一计”活动干部职工认识体会系列之六【智慧服务产业篇】

我来支一招———身边的献计案例

对标找差创一流

提升项目管理能力

朱嘉芳 宝钢工程工程技术事业本部资深设

计师

我所在的冷轧部承接项目主要为 EP或 EPC成套处
理线袁对每条处理线的单体设备设计尧采购尧供货袁单体设
备设计的错误率尧时间袁都会直接影响到工期及项目成本遥目
前袁冷轧处理线设计任务重袁每个设计人员的能力尧理念也不尽
相同袁从而引发资料收集难尧项目管理过程中问题多种多样等难
题袁需要项目团队在项目启动后短时间内克服遥
我们部门抓住野献一计活动冶机会袁聚焦湛钢高强钢连退/热
镀锌机组项目现场安装和调试及后续生产袁 开展了集中讨
论袁召集项目组团队成员结合活动推进相关要求袁基于案例
开展剖析和复盘遥大家针对项目推进工作中碰到的问题尧
解决对策尧协同需求等纷纷谈想法尧提建议袁展开了热
烈讨论遥一番交流碰撞后袁大家对于如何把潜在
问题点发现和解决在项目启动前袁达成

了共识遥

有效盘活现场硬件资源
确保市场业务稳定提升

万明 宝武物产武钢物流拖车部

当前袁随着公司运输尧仓储尧吊装钢材作业计划量逐步
提升袁品种业务越来越丰富袁多部门多专业口协同配合尧生
产指令下达及承接等工作的精细化要求越来越突出袁 优化生
产组织协调更显重要遥 对比先进钢铁物流企业袁 我们在板块区
域区分尧全流程和业务日常流程梳理尧部门及领导决策流程长尧运
输仓储码头装船集合度不够尧 客户跟踪服务力度不够等方面存在
问题遥
鉴于以上这些问题袁本人在此献上一野计冶院成立业务项目组袁
业务项目组可设项目组长 1 人袁由年轻有活力尧对客户的系
统认识高尧与重点部门熟悉尧敢于大胆管理的员工担任曰设
组员 2 人袁可由熟悉运输尧仓库尧装船等业务知识人员担
任遥 通过业务项目组的运作袁可有效盘活现场硬件
资源袁确保主要客户的市场业务稳定提升袁全

面理顺物流环节卡壳点袁 提升对客
户的野软服务冶能力遥

跨前一步优化采购模型
缩短轧辊制造周期

计屹洲 宝武重工宝钢轧辊采购管理服务部

主管

当前的市场行情袁 对轧辊按期交付的要求
越来越高袁 辊坯采购周期往往占据整个轧辊制
造周期一半的时间 袁缩短采购周期 尧提升采购
按期交付率尧缩短补废产品采购周期成为缩
短整个轧辊制造周期的重要一环遥应推进
采购供方选择模型的优化袁在前道供应
商选择时充分考虑质量尧 交货期等
因素袁 降低后续辊坯到料拖期

的风险遥

强强联手
提高产成品水运外发效率

沈志刚 宝武物产马钢物流业务拓展部副部长

为进一步提高产成品水运外发效率袁我与物流业务拓展
部员工汤为伟结合工作实际袁联名献计遥
目前袁 马钢股份产成品水运外发至武汉与重庆的运量约 6万

吨/月袁 宝钢股份梅山基地同方向的产成品外发约 1.5万吨/月袁水
路运输目的港码头基本一致遥虽然马钢股份与梅山基地控制船舶吨
位基本相同尧两个码头相距不到 20公里袁却各自找船装货遥由于生产
计划及生产单元实际情况等原因袁 经常会出现码头货物集港等装
时间长尧一船多港卸货的现象袁市场波动时袁无法及时到货袁造成
客户价格损失及保供困难遥
为解决这一问题袁我们建议院鉴于整合融合步伐加快袁完
全可以将两家公司的船舶联合调度袁 根据目的港码头情
况袁有时一条船舶装载两家货物袁既可以大大降低
船舶等装等卸时间及物流运费袁又满足了客

户对到货及时性的需求袁提高客户
满意度遥

宝钢工程

朱嘉芳 工程技术事业本部资深设计师

通过野献一计冶袁可进一步持续改善项目管理能力袁缩小
和国内外对标对象的差距遥 我们会通过野献一计活动冶继续
立足岗位袁找差距尧补短板袁本着野高质尧高效尧可信赖冶的宗
旨袁把好项目质量关袁为公司创佳绩遥
朱岚 宝华招标马钢集团招标专业高级技术主管

行业竞争日趋激烈袁要想成为行业领先袁应以标杆
管理为方法袁对标标杆企业袁聚焦业务发展能力袁内外兼
修袁聚力提升公司运营水平遥要发动全员拓展社会业务袁
提高社会影响力尧公信度袁逐步提升外部创效能力袁加速
推动宝华招标成为招标尧 造价等全过程咨询服务企业袁
全方位提升竞争力袁进一步做强做大宝华招标品牌遥
施昊韫 宝钢节能工业再生资源利用设计师

公司青年开展献计大讨论袁从设计改善尧项目总结
到采购优化尧公司规划尧运营改善尧人员结构等袁青年员
工纷纷针对前期学习的标杆材料和目前公司对标情况

畅谈想法遥 公司领导勉励青年员工通过参与此次活动袁
对标找差袁努力提高自身的技术能力袁展现青年员工的
活力袁与公司共同成长遥
张雪松 宝钢钢构海外事业部作业长尧党支部书记

野献一计活动冶是激发员工智慧尧提升员工主人翁意
识尧依靠群众发动群众尧群策群力提升企业竞争力的一
种体现遥 活动传达给员工一种态度院每个人都是公司的
一份子袁 公司发展直接关系到每一个员工的切身利益遥
对标找差尧做好自己尧提升自己是目前我们要做好的事
情遥 基层的党员干部尤其要发挥示范引领作用袁多想多

动袁主动为公司降本增效贡献力量遥

欧冶云商

程夏莹 数据运营中心部门副总经理

我们对标生态圈内其他平台袁寻找差距尧发现自身
存在的问题尧深入剖析原因袁跳出个人尧企业的局限袁突
破思维禁锢遥 在野献一计冶过程中袁我们可以多站在用户
的角度去解决问题袁利用互联网的角度去思考问题遥 无
论是野金点子冶还是野好点子冶袁只有在充分调研用户需求
的基础上袁才能设计出满足实际需要的好产品遥
高晓国 欧冶云商技术中心资深应用架构师

阿里巴巴等互联网企业拥有非常多的创新团队袁每
位员工都拥有自发式创新的精神袁产品团队自己去寻找
野金点子冶尧孵化新产品袁自主性非常高遥对标优秀互联网
企业袁我们在资源尧时间的投入程度上仍然存在一定差
距袁如何形成长效机制还需要继续探索遥 野献一计活动冶
让我们更多地去深度挖掘尧学习袁要善于钻研尧开拓思
路袁很多问题都可以迎刃而解遥
刘晶 欧冶云商技术中心部门总经理

多多开展野献一计活动冶可以激发员工创新活力尧提
高对标找差创一流的积极性遥希望欧冶云商能涌现更多
主动发现尧解决用户痛点的团队袁高效率对产品进行迭
代更新袁真正解决用户痛点遥
王倩 数据运营中心产品设计专员

创新是互联网企业成长的第一生产力遥如何激发员
工创新能力尧提高主观能动性钥 野献一计活动冶尧特别是针
对用户的野献一计冶袁让公司设计人员收获满满遥 日常的
设计工作在不经意间会断开与用户的连接袁这样设计出
的产品无异于闭门造车遥 在与用户的交流中袁只有掌握
到用户真正的诉求袁才能发挥产品的最大价值遥

宝武物产

魏守圣 马钢汽运公司第四分公司修理班班长

野对标找差冶关键在于野标准冶要找准袁知道自己的差
距和短板袁然后通过不断学习和创新缩短差距遥 作为一
线职工尧创新工作室带头人袁我要发挥模范带头作用袁立
足岗位袁 充分利用创新基地和创新工作室平台作用袁集
思广益袁找准难点尧痛点尧堵点等问题袁对症下药袁发挥所
有创新工作室成员聪明才智袁 想出解决问题的金点子尧
银点子和好点子袁提出有针对性尧有实效的方案遥

赵史唯 欧珏公司仓储业务部作业长

要提升岗位对标的深度和广度袁 如何精确地找到
野差冶是前提遥对此袁一线职工最有发言权遥作为一线管理
人员袁我注重结合班前会尧学习座谈尧现场作业交流等袁
向班组职工征询好点子尧好建议遥利用工余时间袁将相关
问题和改进建议进行归纳整理遥 通过这样的方式袁基层
职工的想法得到了重视和及时反馈袁参与活动主动性大
大增强遥

宝武智维

董黎和 宝钢机械厂数控加工专业资深作业师

随着专业化整合的不断深入袁我们对标找差的对象
不断丰富尧视野不断开拓尧深度不断提升遥 目前袁公司正
处于变革转型期袁野献一计活动冶让我们深深感受到企业
充分尊重员工主体地位尧把全心全意依靠职工办企业落
到实处遥 作为数控加工专业的资深作业师袁我将把目光
转向航天尧 汽车等行业的先进数控加工技术与能力袁立
足公司智能运维转型变革袁踊跃献计遥
吉万军 马钢检修公司炼铁维检部作业长

上下同心袁群策群力袁充分发挥集体的智慧袁让广大
员工有更多的参与感和更深的归属感遥 野献一计活动冶要
多从现场实际出发袁 如何利用现有条件提高生产效率钥
如何利用新兴技术实现智慧检修钥如何激发员工的主观
能动性提高工作效率钥如何在现有基础上小改小革改善
现场安全环境噎噎这些将是我们后续对标找差尧发现问
题尧形成更有针对性举措的切入点和重点遥
陆伯忠 检修事业部运修中心工会负责人

在推进野献一计活动冶开展过程中袁要切实发挥好基
层工会的桥梁纽带作用袁做到广泛动员尧营造氛围尧认真
组织尧带头献计遥要善于搭建平台袁重点围绕野技术改造尧
产品升级尧节能增效尧改善管理尧科学经营尧服务质量冶等
方面组织职工广泛讨论袁引导广大职工为企业的转型发
展出谋划策遥 要充分把握好基层活动特点与程序袁多多
挖掘身边的技术人员尧能工巧匠潜力袁鼓励他们担当野献
一计冶领头人遥
周欣 金艺检测智能电气部

野献一计活动冶不仅是职工贡献智慧的平台袁更是培
养创新精神的摇篮袁为员工创新开通了新路径袁有助于
充分调动员工的积极性袁并逐步建立一个高效创新的工
作机制遥在活动开展过程中袁不仅要关注创新的深度尧力
度袁挖掘真正的野金点子冶野好点子冶袁也要关注细节尧关注

员工状态和思维方式的变化袁推动量变到质变袁迸发出
巨大的创新能量遥

宝武重工

王永 宝钢轧辊团委副书记尧综合管理部人力资源业务主管
开展野献一计冶活动是落实集团公司野全面对标找

差尧创建世界一流冶工作要求的具体举措袁也是落实国有
企业党组织全心全意依靠工人阶级的真实体现遥我将结
合本职岗位袁在活动开展过程中找准对标对象尧明确对
标内容尧深入开展调研袁围绕人力资源效率提升这一关
键指标与国际知名轧辊企业对标找差袁建言献策袁同时袁
积极发动公司青年员工积极参加本次活动遥
陈蕾 上海科德武钢技术服务部综合管理员

企业的发展袁离不开改革和创新遥 通过野献一计活
动冶袁我看到了企业自上而下对创新工作的重视尧对员工
智慧的尊重尧对基层力量的肯定袁广大基层员工主人翁
精神得到了充分的释放袁企业的未来是可期的尧是美好
的遥 我们要为宝武重工未来的发展尧壮大贡献自己微薄
的力量遥 惟改革者进袁惟创新者强袁惟改革创新者胜遥
兰勇 宝钢轧辊热处理工艺主任工程师

作为轧辊热处理生产一线人员袁我每天和轧辊加工
环节中涉及的温度尧时间尧工装尧设备等接触袁也深刻地
体会到现场存在着很多的改善空间袁 特别是在质量尧安
全尧成本上遥 野献一计活动冶不分岗位层级袁能够充分调动
员工的积极性尧主动性袁让员工成为创新活动的组织者尧
实施者尧验证者袁并在过程中体会到成就感尧光荣感遥
戴飞 重工钢构设备制造厂焊工

野献一计活动冶是引导全员创新创效的重要载体遥
我是一名焊工袁这个工种的技术尧工艺和质量尧成本关
系密切袁我有着责无旁贷的责任感和使命感遥 野献一计
活动冶的开展可以为企业拓展技术创新的空间袁改善
产品的生产方法和工艺袁提高资源的利用率袁减少投
入尧降低成本遥希望活动持续开展袁让一线员工多多贡
献自己的聪明才智遥

打造一款智能 APP
实验室设备状态全掌握

张莉娜 宝武智维金艺检测环境监测技术专业

工程师

为满足质量控制要求袁 分析测试中心部分实验室
所使用的设备每天都须记录设备点检及使用情况袁每天
每人平均负责约 10份纸质记录的填写袁存在费时尧费纸尧
记录保管困难尧工作效率低的问题遥

建议实验室配备平板终端袁并开发一款可用
于各种记录及点检的智能 APP袁实时对实验室
的温度尧湿度尧设备使用时间尧使用状态尧各
类台账尧 卫生值日等情况进行跟踪记录袁
提高实验室点检效率的同时在智能

化实验室的道路上更近一

步遥
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